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Ayuntamiento busca refinanciamiento de su deuda 
A finales de mayo, la consultora Fitch Ratings aumento la calificación de crediticia de Othón P. Blanco. 

 

La Deuda Directa de largo plazo del municipio totalizó en 413.2 millones de pesos. (Paloma Wong/SIPSE) 

 
CHETUMAL, Q. Roo.- Aunque no especificaron qué bancas financieras han brindado información para el 
refinanciamiento de la deuda municipal de Othón P. Blanco, el presidente municipal, Eduardo Espinosa Abuxapqui, 
y el tesorero, César Euan Tun, coincidieron en que en octubre pudiera ser presentado ante Cabildo el 
documento, para su análisis y aprobación en su caso, mismo que será enviado al Congreso del Estado para su 
autorización.  

A finales de mayo, la consultora Fitch Ratings aumento la 
calificación de crediticia  del Ayuntamiento de Othón P. Blanco, al 
pasar de BB- a BB. 
 
De acuerdo con la propia empresa monitora, esta calificación de riesgo de crédito a largo plazo se mantiene en el 
grado especulativo, porque “existe la posibilidad de que surja riesgo de crédito, principalmente como consecuencia 
de un cambio adverso en la situación económica”, no obstante las alternativas financieras podrían permitir que 
se cumpla con las obligaciones financieras. 

Con este resultado, el municipio inició la búsqueda de nuevas gestiones ante los bancos para el refinanciamiento 
de la deuda, que actualmente asciende a más de 400 millones de pesos. Los bancos que tienen la solicitud son 
HSBC, Interacciones, Banorte y Banobras.  



Al 31 de diciembre de 2013, la Deuda Directa (DD) de largo plazo del municipio totalizó en 413.2 millones de 
pesos. Este saldo está compuesto por un crédito contratado en 2009 con la banca de desarrollo, uno 
adicional contratado en 2011 con Banorte, por medio del Instituto para el Desarrollo y Financiamiento de Quintana 
Roo (Idefin) y otro por medio de Banco Interacciones. 

El presidente municipal, dijo que esperarán a que concluyan las actividades sobre los festejos del mes patrio, 
que también conllevaron los informes municipales y el estatal, para entregar primero a los integrantes del Cabildo la 
propuesta autorizada por los bancos, a fin de analizar cuál será la más viable.  

“De aprobarse por completo ya podremos tener una oxigenación financiera, lo que permitirá realizar más obras 
sociales en beneficio de la población. Además buscaremos la manera de ser más eficientes el gasto corriente”, 
comentó. 

Explicó que lo único que hace falta es la voluntad política para tener ahorros importantes en materia de intereses a 
la deuda que se ha adquirido años atrás. El tesorero municipal explicó que el municipio requiere de un periodo de 
gracia de año y medio a dos años, así como pagos mensuales que permitan una mayor fluidez de los recursos 
para la comuna, pero ambos puntos lo determina la propia financiera.  

 


